



CONVOCATORIA

El Consejo Consultivo del Encuentro Iberoamericano de Mujeres Ingenieras, Arquitectas y Agrimensoras, la Asociación Mexicana de Arquitectas y Urbanistas y la Universidad Veracruzana convocan, a las comunidades universitarias e instituciones de Enseñanza Superior, empresariales, organismos públicos y no gubernamentales y público en general al:

**X Encuentro Iberoamericano de Mujeres Ingenieras, Arquitectas, y
Agrimensoras y al
5° Congreso de la Asociación Mexicana de Arquitectas y Urbanistas
Con el tema:**

**“Las Mujeres en el proceso de humanización
de los espacios habitables”**

**A realizarse del 4 al 8 de Octubre de 2010 en la ciudad y puerto de Veracruz,
México.**

Exposición de motivos

¿Por qué la necesidad **de hacer conciencia del papel que jugamos las mujeres en la conformación de espacios urbanos más amables?** Cuando las mujeres se incorporaron a la Población Económicamente Activa se empezaron a transformar muchas de las costumbres familiares y urbanas: las mujeres tuvieron que asilar a sus abuelos y ancianos, guardar a los niños en espacios fuera de su contexto natural, a los discapacitados hubo que “entusiasmarlos a que fueran productivos” y los diseños de la vivienda, su equipamiento y ubicación han ido cambiando, muchas veces sin estar muchos de los diseñadores de esos espacios capacitados para hacer de ellos ámbitos habitables. Esto ocasiono que mujeres, niños, ancianos y discapacitados tuviéramos que incorporarnos a la vida pública y entrar a ciudades antes diseñadas



por hombres jóvenes, para ser usadas por estos y convertir a los otros grupos de personas, recién incorporados a los espacios públicos, en vulnerables en ellos. Esto debe ser diferente y tenemos que buscar diseños adecuados para todos. No tener que adecuar a las personas a los espacios ahora agresivos para estos géneros. Esta labor debe ser cuidadosa para propiciar ciudades que se transformen de ciudades violentas a unas menos competitivas y menos explotadoras. Ciudades en las que los seres humanos empiecen a pensar en conductas protectoras y no en destructivas para ellos y la naturaleza, en donde las actividades sociales y la organización social sean prioritarias y no el manejo de los usos del suelo y del mercado.

Objetivo

Propiciar un espacio para compartir experiencias e investigaciones técnicas y científicas, entre países que por su origen social, cultural, educacional y costumbres son bastante similares, lo que permite retomar teorías, ideas, hipótesis e investigaciones previamente desarrolladas y poder impulsarlas con adaptaciones específicas con base en características propias de cada región.

Experiencias profesionales y trabajos de investigación que se impulsan, promueven y promulgan a través de exposiciones magistrales, foros y mesas redondas que se desarrollan en cada encuentro a partir de temáticas específicas, que consideren:

1. Situación actual de las mujeres profesionales en el ejercicio de su profesión, perspectivas futuras, análisis estadísticos.
2. Liderazgo y participación de la mujer en el campo profesional a través de su desarrollo en la empresa privada, gobierno, ONG y/o gremiales, en sus respectivos países, a nivel regional o internacional.
3. Contribución de las profesionales al desarrollo social de su país y/o región.
4. Retos actuales para las mujeres profesionales en la búsqueda de una integración que permita el desarrollo de nuestros pueblos.
5. Contribución de las mujeres profesionales a la formación universitaria. Retos



actuales ante la necesidad de una formación profesional de valores humanos y de compromiso social.

6. Temáticas tecnológicas que sean de interés para el país sede y que se pueda generalizar su aplicación para el resto de los países participantes.

Temáticas específicas para las sesiones de trabajo:

Mesa 1.- Habitabilidad y Calidad de Vida

Los espacios urbanos son los lugares de encuentro y convivencia de todos los habitantes temporales y permanentes de la ciudad, por lo que habrá que propiciar que ellos permitan el acercamiento y reconocimiento de cada persona en un ambiente de respeto y cordialidad. La mujer en todos sus ámbitos de influencia forma parte de la construcción de estos espacios y su participación a través del diseño y gestión, así como de su percepción del entorno lleva a cabo tareas para que cada persona sea cual sea el grupo al que pertenezca pueda encontrar la suficiente habitabilidad y calidad de vida para el desarrollo adecuado y seguro de sus actividades.

- 1.1 La tarea de las mujeres en el diseño y mejoramiento de su hábitat.
- 1.2 La percepción como elemento rector para diseñar espacios urbanos ambientales.
- 1.3 Diseño y gestión de espacios humanizados.
- 1.4 Discapacidad, jubilación y espacios para la tercera edad.

Mesa 2.- Acciones para la sustentabilidad

Para lograr alcanzar la meta de la Agenda del Milenio en materia de sustentabilidad la participación ciudadana es determinante en cada área del conocimiento, disciplina y grupo de personas que planifique, diseñe y aplique las estrategias y acciones que desde su ámbito de competencia sumen esfuerzos para que este paradigma se convierta en una realidad. A las mujeres interesadas por la sustentabilidad en las ciudades desde una perspectiva de género se le abren las puertas para tomar decisiones sobre el futuro del espacio y el territorio, sobre la planeación y la



normatividad, así como en cuanto a los procesos de desarrollo, regeneración urbana y proyectos participativos.

2.1 Transformaciones continuas en el espacio y en el territorio.

2.2 Normatividad y planeación en la regulación del territorio; Realidades y Retos

2.3 Procesos de desarrollo y regeneración en ciudades y espacios: la ciudad educadora y transformadora.

2.4 Proyectos participativos, integrales, sustentables e inclusivos de géneros (por edades, capacidades, grupos culturales o sociales).

Mesa 3.- La Perspectiva de Géneros en el Mejoramiento de la Comunidad

La incorporación de la mujer en estos procesos, cuando salió del seno familiar se vieron obstaculizados, ahora tenemos la oportunidad de trasladar estas funciones al barrio y a las comunidades que habitamos.

3.1 Obstáculos y alternativas en el mejoramiento de la comunidad.

3.2 Experiencias en comunidades urbanas y rurales.

3.3 El rescate de la cultura y las tradiciones en el mejoramiento del hábitat.

Mesa 4.- Desastres Naturales: Riesgo y Vulnerabilidad

El haberse percatado de las problemáticas surgidas como resultado de los desastres naturales y la vulnerabilidad de los espacios habitables resultado del desapego por los seres humanos, nos obliga a revisar las políticas y acciones ante esta situación, las causas y los orígenes de los mismos y la manera como en la actualidad reaccionan grupos de personas de sexo, edades, capacidades y cultura diferente.

4.1 Políticas y acciones de prevención y atención de emergencias urbanas y rurales a corto, mediano y largo plazo.

4.2 La vulnerabilidad y el deterioro: estrategias novedosas, rehabilitación progresiva, zonas de riesgo, acciones y leyes.

4.3 La actitud de los diferentes géneros de personas ante los desastres naturales.



4.4 Seguridad y estabilidad en construcciones en casos de emergencias urbanas y rurales.

4.5 Aplicación de la tecnología frente al cambio climático.

Mesa 5.- Experiencias en Proyectos y Megaproyectos Latinoamericanos

Conocer y evaluar proyectos y megaproyectos exitosos, considerando la participación de los actores (edad, capacidad, sexo) tanto en aquellas personas que habitan el espacio donde se realizará el proyecto, como la inclusión de nuevos grupos sociales, para mejorar la calidad de vida del hábitat donde estos se ubican.

Mesa 6.- Contribución de las Ingenieras, Arquitectas, Agrimensoras y Urbanistas a los cambios sociales y culturales de su país o región.

Es importante incorporar dentro del temario del congreso las teorías, tesis y proyectos que puedan darnos orientación sobre las corrientes vigentes de la participación de las Ingenieras, Arquitectas, Agrimensoras y Urbanistas en el proceso de humanización de su hábitat.

Ponencias

En las modalidades de presentación oral y/o cartel

Las instituciones convocantes entregarán los resúmenes de los trabajos aceptados (oral y/o cartel) por el consejo técnico en formato digital CD al iniciarse el evento.

Los extensos de aquellos trabajos orales que hayan sido seleccionados para su publicación en libro digital, se entregaran con posterioridad al evento de manera gratuita a las autoras de esos trabajos; con una cuota de recuperación a las participantes del evento y al precio de una publicación profesional para el público general. Cuya comercialización estará a cargo de la institución sede.



**X Encuentro Iberoamericano de Mujeres Ingenieras,
Arquitectas y Agrimensoras
5° Congreso De La Asociación Mexicana de
Arquitectas y Urbanistas**



Universidad Veracruzana

El idioma oficial en este congreso es el español.

Para ello los participantes deberán enviar máximo el **15 de junio de 2010** el **resumen** de la ponencia, contemplando los lineamientos del formato en Word versión 2003, especificando la mesa que mejor describa su trabajo, así como la modalidad: () Oral
() Cartel, al siguiente correo:

xencuentromujeres@uv.mx

Una vez aceptado el resumen, la fecha límite para la entrega de la ponencia en extenso (solo de los trabajos orales), a la misma dirección de correo electrónico anterior, será el **30 de julio de 2010**. Sólo se le enviará la respuesta a quien aparezca como primer autor de la ponencia. Para la elaboración del **extenso**, observar los lineamientos del formato en Word versión 2003.

Presentación oral:

Las presentaciones de los trabajos orales así como de las conferencias magistrales se llevarán a cabo de 08:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 hrs. en el campus de Mocambo de la Universidad Veracruzana sito en Boulevard Adolfo Ruiz Cortines Esq. Juan Pablo II s/n, Fraccionamiento Costa Verde, Boca del Río, Veracruz-México del 4 al 8 de Octubre de 2010. Consultar programa.

Dispondrán de 15 minutos para la presentación y 5 minutos para las preguntas.

Las presentaciones se harán en Power Point en versión 2003. Para la elaboración de la **presentación** deberán seguirse los lineamientos del formato, y con el fin de brindar un mejor servicio deberán enviarse a más tardar el **18 de septiembre de 2010**.

Se le solicita a los ponentes presentarse al inicio de las sesiones con el coordinador de la mesa que le corresponda para afinar detalles de su presentación.

Para que el resumen aceptado sea considerado el formato digital CD que se entregará al iniciarse el evento y posteriormente en la publicación de los trabajos en extenso deberá por lo menos estar inscrito uno de los autores.



Presentación de cartel:

Las presentaciones de carteles se llevarán a cabo de 16:00 a 19:00 hrs. en la USBI, del campus de Mocambo de la Universidad Veracruzana sito en Boulevard Adolfo Ruiz Cortines Esq. Juan Pablo II s/n, Fraccionamiento Costa Verde, Boca del Río, Veracruz-México del 4 al 8 de Octubre de 2010. Consultar programa.

Para la presentación de los carteles se dispondrá de una superficie aproximadamente de 1 metro de ancho y 1.20 metros de alto, se colocarán durante la mañana del día de la presentación y el responsable deberá estar presente en el horario programado.

Se le solicita a los ponentes presentarse al inicio de las sesiones con el coordinador de carteles para afinar detalles de su presentación.

Para la elaboración de los **carteles** deberán seguirse los lineamientos del formato de cartel.

Para que el resumen del cartel aceptado sea considerado el formato digital CD que se entregará al iniciarse el evento, deberá por lo menos estar inscrito uno de los autores.

Costo de recuperación

Inscripción

Deberá enviar su formato de **registro** y el depósito bancario (fotocopia anverso y reverso en una sola hoja) vía e-mail en formato *.jpg al correo electrónico maquilar@uv.mx

Depósito bancario a:

BENEFICIARIO: UNIVERSIDAD VERACRUZANA

BANCO: BANAMEX

SUCURSAL: 0101

CUENTA: 7904503

CLABE: 002840010179045034



Cuotas	EXTRANJEROS USD.		NACIONALES M.N.	
	HASTA EL 15/JULIO/10	DESPUES DEL 15/JULIO/10	HASTA EL 15/JULIO/10	DESPUES DEL 15/JULIO/10
ASISTENTES O PONENTES	150 USD	200 USD	\$1,300.00	\$1,500.00
ASISTENTES O PONENTES AFILIADAS A EIMIAA Y AMAU (Al corriente del pago de sus cuotas)	100 USD	150 USD	\$1,000.00	\$1,200.00
ESTUDIANTES	50 USD	60 USD	\$500.00	\$600.00
ACOMPAÑANTES PARA EVENTOS SOCIALES	50 USD	60 USD	\$500.00	\$600.00

El original del comprobante de depósito se entregará a su llegada al evento.

Visitas Turísticas y Técnicas

Los asistentes y acompañantes al evento que deseen participar en los recorridos al Puerto de Veracruz o a las visitas Técnicas a las empresas, deberán registrarse los días 4 y 5 de Octubre en el módulo instalado en el área de recepción del evento ubicado en la USBI y solo se aceptarán registros hasta satisfacer el cupo determinado para cada alternativa.

Las visitas se realizarán el viernes 8 de octubre, el pago se hará directamente en el módulo en pesos mexicanos.

Consulte Tours y costos en el “Programa de Visitas” en la página del evento:

<http://www.uv.mx/xencuentromujeres>



Expo-Encuentro

La sede pone a disposición la opción de participación DIRECTA, mediante esta modalidad los interesados pueden contratar un stand que será atendido por un representante propio.

Las bases para participar en forma directa son:

- Llenar y enviar a la sede UNIVERSIDAD VERACRUZANA, su solicitud de inscripción.
- Cubrir el costo del stand.

Contratación y pago del stand

Los costos de los espacios o de los stands deberán cubrirse en pesos mexicanos y serán los siguientes:

MEDIDAS	COSTOS
3m de largo x 2m de fondo	\$ 4,500.00
2m de largo x 2m de fondo	\$ 3,000.00

Depósito bancario a:

BENEFICIARIO: UNIVERSIDAD VERACRUZANA

BANCO: BANAMEX

SUCURSAL: 0101

CUENTA: 7904503

CLABE: 002840010179045034

y enviar su formato de **Solicitud-Expo** y el comprobante de depósito vía e-mail, en formato JPG al correo electrónico maguilar@uv.mx

De presentarse cualquier eventualidad puede utilizar el siguiente número de fax:

(52) (229) 775 20 00 ext. 22034

El original del comprobante de depósito se entregará a su llegada al evento.



Reservación del Stand

Quien desee reservar deberá solicitarlo por e-mail a la dirección maquilar@uv.mx
Por este mismo medio se les informará la disponibilidad de stands y en su caso, se les confirmará su reservación.

Esto garantizará sus espacios hasta el 30 de mayo de 2010, fecha límite para cubrir el 20% del costo del (o los) stand(s). De no realizar este pago, los espacios quedarán liberados. Para liquidar deberá observarse como plazo máximo el día 30 de Julio.

De no realizar el pago oportunamente, el espacio quedará sujeto a reubicación, sin ningún compromiso para los organizadores.

Descripción del Stand:

El stand se oferta en dos medidas: 6m² (3m de largo x 2m de fondo), y 4m² (2m de largo x 2m de fondo), con estructura de aluminio y está cubierto con mamparas de trovicel blanca, incluye dos sillas, 2 y 1 mesa de tablón respectivamente y marquesina con el nombre del expositor.

Consultar la información y el croquis en Expo-Encuentro en la página del evento.

<http://www.uv.mx/xencuentromujeres>

Comité Organizador

Presidenta Honoraria del Congreso

Dra. en Arq. Urb. Estefanía Chávez Barragán

Presidenta fundadora AMAU

Presidenta del X Encuentro

Dra. Beatriz Rodríguez Villafuerte

UV-Vicerrectora Córdoba-Orizaba



Coordinación General del Evento

Mtra. Liliana Ivonne Betancourt Trevedhan
UV-Vicerrectora Veracruz-Boca del Río

Consejo Consultivo Permanente del EIMIAA

Ing. Dulce Camejo Corrales

Presidenta-Habana Cuba

Ing. Antonia González Almeida

Vicepresidenta-Habana Cuba

Ing. Arq. Rosalía Zepahua Peralta

Vicepresidenta- México

Ing. Ana Catalina Kury Chávarri

El Salvador

Arq. Evelyn Conejo Alvarado

San José Costa Rica

Ing. Mariana Brazobán Mañón

República Dominicana

Ing. Agrim. Estebanía de la Cruz del Rosario

República Dominicana

Arq. Aura Estela Corona de León

Guatemala

Arq. María Del Cisne Veintimilla Ortega

Ecuador

AMAU

Ing. Arq. Laura Paz Mayén Morelos

Vicepresidenta de Acción Cultural



Comité Técnico

Dra. Ma. Estela Montes Carmona

Coordinadora

UV-Directora Instituto de Ingeniería.

Coordinación de Programa

Arq. Elisa Palacios Reyes

UV- Facultad de Arquitectura, Córdoba

Coordinadora de Vinculación

Finanzas

LAE. María Isabel García López

UV- Secretaria Regional de Administración y Finanzas

Logística

Ing. Geraldine Arrieta Sánchez

UV- Facultad de Ingeniería

Jefa de la Carrera de Topógrafo Geodesta

Ing. Lorena Nevero

UV- Vicerrectoría

Técnico Académico

Mtro. Gabriel Valencia Torres

UV- Vicerrectoría

Secretario Técnico

Exposición y Patrocinios

Ing. Estela Fernández Rodríguez

UV- Facultad de Ingeniería

Coordinadora de Vinculación

Atención a Visitantes

Mtro. Miguel Sosa Ruiz

UV- Vicerrectoría

Secretario Académico Regional



**X Encuentro Iberoamericano de Mujeres Ingenieras,
Arquitectas y Agrimensoras
5° Congreso De La Asociación Mexicana de
Arquitectas y Urbanistas**



Universidad Veracruzana

Lic. Nora Prieto Valentín

UV- Vicerrectoría

Jefe del Departamento de Relaciones Laborales

Actividades Artísticas y Culturales

Lic. Ana Lilia Saldaña Ortiz

UV- Coordinadora Regional de Difusión Cultural

Programa de visitas Turísticas y Técnicas

Mtra. Rosa María Vaca Espino

UV- Facultad de Administración

Jefa de la Carrera de Turismo

Dr. Alejandro Castellanos Mier

UV- Director de la Facultad de Ingeniería

Difusión y Medios

LC. Fernanda Melchor Pinto

UV- Coordinadora Regional de Comunicación Social

Web Master

Mtro. Alberto Lorandi Medina

UV- Instituto de Ingeniería

Investigador